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公益社団法人愛知県医師会 第 35回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 2年 2月 20日(木) 午後 3時 40分～午後 5時 30分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／城  義 政  市 川 朝 洋  杉 田 洋 一 

理 事／加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明    

  野 田 正 治  林  義 久  浅 井 清 和  田那村 收  小 出 詠 子        

渡 邊 源 市 

監 事／川 上 雅 正  野 口 良 樹  横 井  隆  

代議員会議長／服 部 達 哉 

代議員会副議長／伊 藤 宣 夫  山 本  楯 

 

欠 席 者 

理 事／伊 藤 健 一  樋 口 俊 寛  細 川 秀 一  湯澤由紀夫      

 

議事録作成者  加 藤 結 花 

 

※樫尾理事、野口監事、離席のため、承認事項 4については出席者 21名(うち理事 14

名)にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 21名(うち理事 15名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

 

議 事 

―承認事項―  

１．庶務関係事項について                   

(１)後援並びに共催について                   

 ①一般社団法人 PurpleDay Japan PurpleDay Nagoya実行委員会(代表 福智寿彦)主催の 

  PurpleDay Nagoya2020〔3/22(日)〕の後援について 

 

 ②東海腹膜透析研究会(会長 伊藤恭彦)主催の第 13回市民公開講座「腎臓病と共に生き

る」〔5/9(土)〕の後援について 
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③認定特定非営利活動法人アレルギー支援ネットワーク(理事長 坂本龍雄)主催の「第 

15期アレルギー大学」〔6/6(土)～11/29(日)〕の後援について 

 

④中央労働災害防止協会(理事長 八牧暢行)主催の令和 2年度第 13回実務向上研修(A 

コース)〔9/18(金)〕並びに令和 2年度第 25回実務向上研修(Bコース)〔R3.2/19(金)〕

の日医認定産業医研修会の指定申請について 

 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認された。 

 

(２) 生活保護法による嘱託医の候補者の推薦について 

樫尾理事より説明され、西山理事の任期満了に伴い、後任として加藤理事を推薦す

ることが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について  

柵木会長より、以下の No.1～3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て一括承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 3/17(火) 
令和 2年度定期健康診断における

精度管理説明会 
6階研修室 

纐纈理事 

細川理事 

2 3/23(月) 第 3回会員相談窓口事例検討会 801会議室 
樋口理事 

渡邊理事 

3 5～7月 健康教育講座 9階大講堂 
纐纈理事 

細川理事 

  

３．愛知県立高等学校における学校医の待遇改善に関する要望書について 

纐纈理事より説明され、資料のとおり県立高等学校における学校医の待遇を改善

する旨の要望書を提出することが承認された。 

 

４．医療安全対策推進事業における講演会〔5/27(水)〕の開催及び講師謝金について   

渡邊理事より説明され、承認された。 

 

 

―協議事項― 

５．令和 2年度事業計画(案)について                  

市川副会長より、資料に基づき今年度の事業計画から変更となった箇所の説明をさ

れ、修正点があれば次回理事会までに申し出ていただきたいと発言された。野田理

事より、現在実施している事業の中で、医療的ケア児、小児在宅等に関する事業に

該当する項目がないため、明記していただきたいとの意見があった。市川副会長よ
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り、文言及びどこに明記するか質問され、野田理事は相談の上決めたいと答えられ

た。 

 

６．令和 2年度予算(案)について                

西山理事より、資料の通り令和 2年度の予算(案)を作成したので、内容を確認いた

だきたいと説明され、資料の内容で 3月 21日(土)開催の第 185回(臨時)代議員会

に上程することが承認された。 

 

７．令和 2年度会費の賦課徴収、会費減免申請及び入会金の賦課徴収について 

西山理事より説明され、資料の内容で 3月 21日(土)開催の第 185回(臨時)代議員

会に上程することが承認された。 

 

８．入会金の徴収猶予申請について              

西山理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった入会金徴収猶予申請が

承認された。 

 

９．その他 

 

─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日本医師会理事会〔2/18(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)                   

柵木会長より、理事打合会の議題である「第 1回愛媛ワンヘルス研究会抄録集に

ついて」「鹿児島県離島での Blood Rotationのパイロットスタディーの事業継続

への要望について」「令和 2年度診療報酬改定について」報告された。また、理事

会報告として、「医療従事者の需給に関する検討会 第 33回医師需給分科会の件」

について説明された。 

 

２．日医産業保健委員会〔2/13(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館)             

西山理事より、議事として、「本答申とりまとめ(案)について」は、会長諮問に対

する答申が１．産業医制度の現状と課題、2．認定産業医の実態調査、3．認定産

業医の組織化、4．認定産業医の事業の形でまとめ上げられたと報告された。 

「産業医モデル事業の進捗報告について」は、愛知県は 4月より打合せを開始し、

7月より事業開始を予定していることや、「日本医師会女性医師バンクの取組報告

について」説明された。その他、次期診療報酬改定における療養・就労両立支援

指導料につき変更内容の説明があったと報告された。 
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３．日本医師会男女共同参画委員会〔2/14(金)〕について  

小出理事より、5月に大分県にて行われる、第 16回男女共同参画フォーラムにつ

いてプログラムの案内があり、その後「男女共同参画と医師の働き方改革」とい

う会長諮問に対する答申案について、各委員の持ち寄った原稿につき検討を行っ

たと説明された。私(小出理事)からは、多様な働き方(フリーランス、パート、兼

業・副業等)について提出したと補足された。また、日医による都道府県医師会に

おける女性医師に関わる問題への取り組み状況調査からは、従来の男女共同参画

の意味合いが変化してきており、女性医師の増加に伴いどのように統括するか、

現場において有効な働き方に導きくことができるか、また、最終的に医師会の組

織強化に結び付けることができるかを模索していくためのアンケートであったと

思われると説明された。 

 

【本会関係会議について】 

４．産業保健部会幹事会〔1/31(金)〕について 

(803～804 会議室)                    

西山理事より、産業医契約書・報酬の目安等について検討したと説明された。ま

た、日本医師会主導産業医契約等支援モデル事業についての説明後に検討を行っ

た結果、大半は納得されたと報告された。 

 

５．広報委員会〔2/12(水)〕について 

(501会議室)                                           

纐纈理事より、愛知医報のトップ掲載予定や表紙掲載写真等について検討し、広

告・会員の欄への投稿についてはすべて承認したと報告された。また、久屋句会

は 3月 15日号を以て終了するため、「久屋句会終了のお知らせ」を同号に掲載す

るか検討したと説明された。 

 

６．小児在宅医療推進企画委員会〔2/9(日)〕について 

(5階医師連盟会議室)                    

野田理事より、今年度開催した医師向け研修及びネットワーク構築研修について、

受講者内訳やアンケート記載内容等の報告を行い、全体の振り返りを行ったと報

告された。次年度の医師向け研修については「災害対策」と「栄養管理」をテー

マとして取り入れ、プログラム構成の検討を進めることとなり、ネットワーク構

築研修については海部医療圏と西三河北部医療圏での開催を決定したと説明され

た。また、チャイルド・デス・レビューについては 40例あり、その中で予防可能な

例が 7例、療育環境の問題が 4例あったと補足された。 

 

７．認知症地域医療研修検討委員会〔2/17(月)〕について 

(501会議室)                          

野田理事より、認知症サポート医の手引き及び活動事例集の作成状況について説明
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がなされ、各委員より内容の一部修正にかかる意見や要望が出されたため、2月中

に修正を行うこととなったと報告された。また、次年度の委託内容について確認を

行い、医療従事者の認知症対応力向上研修の講師については、黒川委員長、宮尾委

員、遠藤委員にご内諾をいただき、開催日、開催場所等の調整を今後行うこととな

ったと説明された。2月 8日(土)に開催された研修会では、医療圏ごとのグループ

分けでディスカッションを行い、好評を博したため今後も発展させた形式で開催し

たいと述べられた。 

 

８．愛知県広域予防接種事業運営委員会〔2/17(月)〕について 

(5階医師連盟会議室)                               

浅井理事より、間違い報告 10件について議論し、医療機関・行政向けのコメント

について意見が出され、外国人に対して「情報弱者であることに配慮した対応」

をしていただく旨を医療機関宛のコメントに追加することとしたと報告された。

また、ロタウイルスワクチンについての資料をもとに概要説明を行った。特に異

なるワクチンの接種間隔の制限が無くなることにより、医療機関において混乱が

生じることが懸念され、周知徹底を行うこととしたと説明された。 

 

９．講演会・研修会等について   

柵木会長より、下記の№1～№5の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。  

                *は共催・協賛等 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
R元.9/8(日) 

2/9(日) 

令和元年度難病指定医・協力難病指定医研

修(第 1回・2回) 

26名 

21名 

樋口理事 

渡邊理事 

2 2/7(金) 産業医研修会 74名 
西山理事 

樫尾理事 

3  2/8(土) 

令和元年度認知症サポート医フォローア

ップ研修及び認知症疾患医療センター地

域連携担当者向け研修会 

77名 
野田理事 

林理事 

4 2/11(火・祝) 摂食・嚥下機能支援に関する研修会 127名 
野田理事 

林理事 

5 *2/15(土) 医療安全対策委員会勉強会 58名 
渡邊理事 

樋口理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

１０．あいちオレンジタウン構想推進会議〔2/10(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)                 

柵木会長より、「あいちオレンジタウン構想におけるアクションプランに基づく令 

和 2年度事業計画について」「あいちオレンジタウン構想における次期アクション 
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プランの策定について」の報告がなされた。 

 

１１．あいち医療ツーリズム推進協議会〔2/14(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治研修所)                 

柵木会長より、「令和元年度医療ツーリズム推進に係る取組状況について」「令 

和 2年度の医療ツーリズム推進に係る取組予定について」の報告がなされた。 

 

１２．愛知県医療審議会医療体制部会〔2/17(月)〕について 

(愛知県主催：アイリス愛知)                  

柵木会長より、(1)愛知県外来計画の案の決定、(2)愛知県医師確保計画の案の決 

定、(3)医療介護総合確保促進法に基づく令和 2年度計画事業(素案)の決定につい 

て報告がなされた。 

 

１３．あいち医療通訳システム代表者会議〔2/12(水)〕について 

(愛知県主催：あいち国際プラザ)            

加藤理事より、令和 2年度事業計画及び予算に係る協議、あいち医療通訳システ

ムの利用状況等に係る報告がなされたと説明された。医療通訳派遣に対しては、

交通費が支給されることとなった。また、登録医療機関が 11機関増加し、145医

療機関となった。12月末までの利用状況は、医療通訳が年間 1,000件弱で、前年

度と比較し 7％程度減少している。電話通訳は 24％程度減少しているが、理由と

しては翻訳アプリの利用が考えられる。また、文書通訳に関しても前年度の 1/2

程度減少していると説明された。 

 

１４．令和元年度第 2回愛知県健康経営促進検討会議〔2/3(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎)            

西山理事より、報告事項として、令和元年度事業の「健康経営支援ポータルサイ

トについて」は健康経営に取り組む企業に対し、健康づくりに関するイベントや

相談窓口等の情報を発信し、企業の健康経営の普及促進を図っているが、現在 152

法人が登録していると説明された。また、「あいち健康経営アワード 2019につい

て」「あいち健康マイレージ連携アプリについて」報告された。議題としては、令

和 2年度事業計画(案)の「健康経営調査研究事業(案)について」説明された。 

 

１５．尾張北部地域産業保健センター第 2回運営協議会〔2/5(水)〕について 

(尾張北部地域産業保健支援センター主催：尾北医師会館)   

西山理事より、議事として、「令和元年度事業実績(4月～12月)」の報告がなされ

た。尾張北部地域の産業医は 110 名、内 48 名がセンター登録医となっているが、

実状は 4～5名で実働している。健康相談件数は昨年より増加したが、事業所訪問

によるものは 16％(目標は 40％)、メンタルヘルス相談は 0人であったと説明され

た。「令和 2年度事業計画(案)」については、令和元年度と同じであるが事業所訪
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問を増加するよう依頼したと補足された。 

 

１６．第 3 回障がい者歯科医療ネットワーク連絡協議会〔2/6(木)〕について 

(愛知県歯科医師会主催：愛知県歯科医師会館)       

野田理事より、蒲郡歯科医師会から、蒲郡市障がい者歯科診療所の運営について

の報告がなされたと説明された。 

 

１７．愛知県障害者自立支援協議会医療的ケア児支援部会〔2/12(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)           

野田理事より、令和元年 7月に一次調査として医療的ケア児数(約 4,000人)と医

療的ケア内容の調査を実施し、引き続き二次調査として医療的ケア児の生活状況、

困りごとについて令和元年 12月までに調査を行い、回収率は 47.3％で、詳細は

令和 2年 3月に報告される予定であると報告された。また、医療的ケア児等コー

ディネーター養成研修についての報告では、昨年度 91名、本年度 97名の計 188

名が修了し、受講人数では全国トップであり、今後活動内容及び活動の質につい

ても高めていく予定であると説明された。 

 

１８．第 2 回愛知県糖尿病性腎症重症化予防推進会議〔2/14(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)          

田那村理事より、令和元年度の取り組みについての報告があり、令和 2年度の取

り組み、特に国の糖尿病性腎症重症化予防プログラムの変更に伴う愛知県糖尿病

性腎症重症化予防プログラム改定スケジュールについて説明がなされたと報告さ

れた。 

 

１９．令和元年度愛知県健康づくり推進協議会歯科口腔保健対策部会〔2/17(月)〕につ 

いて 

(愛知県主催：愛知県庁西庁舎)            

田那村理事より、令和元年度の歯科口腔保健基本計画の進捗状況と、関係機関・

団体による歯科口腔保健に向けた取組について検討されたと説明された。また、

歯科医療、歯科保健にかかわる人のための子供の虐待対応マニュアル追補版と普

及版についての報告及び歯科衛生士の就業支援に関するアンケート調査の結果概

要につき報告が行われたと説明された。 

 

２０．第 15回食育推進全国大会愛知県実行委員会〔2/12(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)             

小出理事より、令和 2 年 6 月に、中部国際空港直結の愛知国際展示場 Aichi Sky 

Expo にて開催される食育推進全国大会の企画案及び 2020 事業計画案・収支予算

案について事務局から説明があり、その後検討を行ったと報告された。 
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２１．2019年度第 4回愛知県子ども・子育て会議〔2/17(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎)            

小出理事より、冒頭「あいちはぐみんプラン 2020-2024」について、事務局から

説明があり、今までに寄せられた 18件の意見について、愛知県の考え方や意見も

提示されたと報告された。これらを含めて、検討・審議を行い、最終案として了

承したと説明された。医療的ケア児、障害児に対しては特別保育等の予算措置が

なされているが、かつては特別保育であった心疾患、神経疾患の児童は、現在普

通保育として受け入れられており増加傾向にある。それに対して、入園児の保育

士や園医に行政の意思疎通ができていないのではないか、との意見を私(小出理

事)より発言したと補足された。 

 

【その他事項について】 

２２．地下講堂配水管修繕及び天井貼り替えについて       

西山理事より、地下講堂の配水管 3本の取り替え及び天井貼り替えが完了したと

報告された。 

 

２３．その他 

 ・議事運営委員会の開催について 

服部議長より、3月 19日(木)午後 2時より、501会議室において開催すると発言

された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和２年２月２０日 


